
Cidade não registra óbitos e
casos de covid caem para 20

UMUARAMA JÁ REGISTROU 290 MORTES PELA DOENÇA

A Secretaria Municipal de Saúde divulgou no boletim diário que não foram registrados óbitos em Umuarama em decorrência da 
covid-19. Foram confirmados mais 20 casos, sendo 14 mulheres, 5 homens e uma criança. Das 37.407 pessoas com sintomas de 
gripe que buscaram atendimento médico, tanto no Ambulatório de Síndromes Gripais (Tenda Covid) como nas Unidades Básicas de 
Saúde, 18.540 casos foram descartados para coronavírus. l 9
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Agendamento

Diretores de 227
escolas serão

escolhidos 
nesta sexta

l 9

SEED

Votação

Comissão aprova
juros baixos
a pequenas e

microempresas
l 2

Assaltante é
preso após
roubo de

caminhonete
l 9

Depois da
China, seleção
pega a Holanda

no sábado
l 10

Sem custos ao Município
O tráfego na Avenida Ivo Sooma está bloqueado no 
sentido Centro, a partir do Conjunto Sonho Meu, e 

os motoristas precisam ficar atentos à sinalização. O 
desvio é feito pela marginal. Notificada pela prefeitura, a 
empresa responsável pela pavimentação da via retomou 

a recuperação de pontos do pavimento onde houve 
afundamento e acúmulo de asfalto na lateral. l 6

Para centralizar 
informações sobre a 

vacinação contra o 
coronavírus, a Secretaria 
de Saúde criou uma sala 

de monitoramento na 
Agência do Trabalhador, 

onde serão concentrados 
os dados e produzidos 
relatórios, oferecendo 

suporte para o 
monitoramento dos 
serviços essenciais 

de saúde. l 5

Monitor 
da vacina
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,83 0,53 3,77 8,35
IGP-M (FGV) 4,10 0,60 15,08 35,75
IGP-DI (FGV) 3,40 0,11 14,26 34,53

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,3202 1,3704 1,3575
IGP-DI (FGV) 1,3346 1,3653 1,3453
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 3ª parcela
vence em 30/07, com juros Selic de 1,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

20/6 a 20/7 0,5000 0,2446 0,0000
21/6 a 21/7 0,5000 0,2446 0,0000
22/6 a 22/7 0,5000 0,2446 0,0000
23/6 a 23/7 0,5000 0,2446 0,0000
24/6 a 24/7 0,5000 0,2446 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,22% 26,90 
Vale ON +0,26% 114,70 
ItauUnibanco PN -1,02% 29,10 
Bradesco PN -0,78% 24,20 
IRB Brasil ON -1,50% 5,91 
Marfrig ON +3,34% 20,13

IBOVESPA: +0,17% 126.146 pontos

Iene 110,13
Libra est. 0,73
Euro 0,85
Peso arg. 96,43

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,4% 5,2120 5,2130 +4,8%

PTAX  (BC) -1,0% 5,1972 5,1978 +3,9%

PARALELO +0,2% 5,0800 5,4800 +4,4%

TURISMO +0,2% 5,0600 5,4600 +4,4%

EURO -1,3% 6,1145 6,1173 +3,2%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.829,52 1.856,51 1,48 7,94 14,93
Norte 1.832,46 1.893,55 4,28 8,15 18,84
Oeste 1.860,62 1.881,56 1,13 6,98 15,93

DÓLAR 22/07

Iene R$ 0,0472
Libra est. R$ 7,15
Peso arg. R$ 0,054
R$1: 1.327,49 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 22/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 4,61 4,61 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/21 1.416,25 -23,00 4,8%
FARELO ago/21 363,20 -6,60 0,0%
MILHO set/21 564,50 -7,25 2,1%
TRIGO set/21 692,25 -18,50 5,7%

SOJA 153,86 -1,1% 10,2% 153,00
MILHO 94,55 0,8% 25,7% 96,00
TRIGO 84,33 0,1% 11,7% 87,00
BOI GORDO 309,57 0,0% 0,7% 305,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 22/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 22/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 22/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 162,00 0,0% 8,4%
SOJA Paranaguá 171,00 1,2% 11,0%
MILHO Cascavel 103,00 3,0% 25,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/7 físicas 15/7,domésticos 6/7

Fases da lua
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Céu claro

PREVISÃO DO TEMPO

MÊS DA SORTE: JANEIRO

Loterias
concurso: 2393Megasena

01 02 03 05 07 09 10 11 
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Lotofácil concurso:2288
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Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

06 06 05 06 00 04 04

Super Sete concurso: 120C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2197

01 02 05 06 17 20 22 26 28 31 
33 42 46 57 58 81 83 92 98 99

Lotomania

66.637
32.209
23.558
69.698
13.970

18 19 42 47 62 65 66
BANGU/RJ

03 42 68 70 75

01 04 09 14 20 25 26

concurso: 5612

11 15 23 25 34 53

Céu claro

Comissão na Câmara aprova juro menor 
em financiamento para micro empresas

DEPUTADO Joaquim Passarinho acredita que a medida pode ter papel importante na 
recuperação da economia

Alteração
O projeto altera a Lei 13.979/20, que trata do enfrentamen-
to da covid-19 no Brasil e perdeu a vigência ao término de 

2020. Para validar a proposta, o deputado Joaquim Passarinho 
apresentou emenda para estender a vigência da lei até 31 
de dezembro de 2021.“O marco temporal da Lei 13.979/20 
pode ser atualizado e adaptado no projeto de lei, uma vez 

que a emergência de saúde pública decorrente da Covid-19 e 
os seus efeitos econômicos e sociais permanecem em 2021, 
após a economia brasileira ter registrado queda de 4,1% em 

2020”, observou Passarinho. O projeto, que tramita em caráter 
conclusivo, será analisado ainda pelas comissões de Finanças 

e Tributação; e de Constituição e Justiça e de Cidadania.

A  C o m i s s ã o  d e 
Desenvolvimento Econômico, 
Indústria, Comércio e Serviços 
da Câmara dos Deputados 
aprovou o Projeto de Lei 
3605/20, que reduz a taxa 
de juros cobrada de micro e 
pequenas empresas em finan-
ciamentos com base na Taxa 
de Longo Prazo (TLP) durante 
a pandemia de covid-19.

Pela proposta, a TLP, 
quando aplicada à concessão 
de financiamentos a micro e 
pequenas empresas, deverá 
ter os valores reduzidos, no 
mínimo, à metade enquanto 
durarem os efeitos sociais e 
econômicos da emergência 
de saúde pública decorrente 
da pandemia de Covid-19.

O projeto prevê ainda taxas 
distintas para diferentes pra-
zos e modalidades, conforme 
regulamento a ser editado 
pelo Poder Executivo.

O texto, do deputado 
Eduardo Costa (PTB-PA) e de 
outros sete parlamentares, foi 
aprovado por recomendação 
do relator, deputado Joaquim 
Passarinho (PSD-PA).

“O projeto representa ini-
ciativa para fornecer taxas 
de juros mais baixas nos 
empréstimos das instituições 
financeiras oficiais que utili-
zam a TLP e sua taxa de juros 
pré-fixada, especialmente o 
BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social), que pode ter papel 
importante na recuperação da 

economia”, afirmou o relator

CONTRAPARTIDA
Como contrapartida das 

empresas, o projeto exige 
a manutenção do nível de 
empregos e de salários e proíbe 
recompras de ações; aumentos 
salariais e bônus e benefícios 
adicionais a seus executivos e 

dirigentes; uso de recursos para 
operações de tesouraria; distri-
buição de dividendos e juros 
sobre capital próprio.

A proposta também exige 
a manutenção de preços de 
bens e serviços ofertados pela 
instituição, ressalvados os 
aumentos justificados decor-
rentes de elevação nos custos.
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Bolsonaro confirma
Ciro na Casa Civil
e Onyx na Previdência

FOI confirmada a mudança do atual ministro-chefe da Casa Civil, Luiz Eduardo Ramos, para a Secretaria-Geral da Presi-
dência no lugar de Onyx

O presidente Jair Bolsonaro 
confirmou que o senador Ciro 
Nogueira (PP-PI) irá assumir a 
Casa Civil em reforma minis-
terial prevista para a próxima 
semana. “Está praticamente 
certo, teremos um senador na 
Casa Civil que pode manter 
um diálogo melhor com o par-
lamento”, declarou.

E n t r e  a s  m u d a n ç a s 
também confirmadas por 
Bolsonaro, está a ida do 
atual  ministro -chefe  da 
Casa Civil ,  Luiz Eduardo 
Ramos, para a Secretaria-
Geral  da Presidência no 
lugar de Onyx Lorenzoni, 
que assumirá a nova pasta 
do Emprego e Previdência. 

B o l s o n a r o  t a m b é m 
comentou que Nogueira é 
uma pessoa que ele conhece 
“há muito tempo" pela antiga 
filiação ao Progressistas e 
que já conversou com ele 
sobre os próximos passos. 
"Não vamos ter problema 
nenhum no tocante a condu-
zir a Casa Civil”, declarou.

Para o presidente, esta é 
a pasta mais importante do 
governo pois prevê a “coorde-
nação dos ministérios”, o que 
poderá ser beneficiada pela 
"experiência" do senador. "Ele 
pode, no meu entender, fazer 
um bom trabalho", concluiu.

REAÇÃO DE GUEDES
Bolsonaro também afirmou 

que o ministro Paulo Guedes, 
da Economia, teria concor-
dado com a divisão da pasta.

“O Paulo Guedes tem um 
ministério enorme, é um 
esforço de manter funcio-
nando, ele mesmo concordou 
com a retirada de Trabalho 
e Previdência. Dá uma des-
compressão no Paulo Guedes 
e deixa o Onyx tratar dessa 
questão importantíssima”, 
disse. “Não vai pesar em nada, 
não custa nada, não vamos 
criar cargos”, afirmou.

O presidente disse que a 
reforma ministerial irá pre-
ceder possíveis mudanças 
em programas como o Bolsa 
Família. Bolsonaro afirmou 
que o governo estuda refor-
mular, até novembro, o pro-
grama de assistência social 
para que ofereça R$ 300. A 
pasta da Cidadania, que coor-
dena o programa, é atual-
mente gerida por João Roma. 

ELEIÇÕES
Q u e s t i o n a d o  s o b re  o 

andamento da PEC do Voto 
Impresso na Câmara dos 
Deputados, que, segundo 
deputados, não deve ser 
aprovada, Bolsonaro vol-
tou a criticar o ministro 
Luiz roberto Barroso, presi-
dente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

“De repente, o ministro 
Barroso, do nada, vai para den-
tro do parlamento se reunir 
com líderes. O que muitos des-
ses líderes fazem: trocam inte-
grantes da comissão e colocam 
parlamentares contrários, eles 
querem ver se matam o projeto 
na comissão. Ele (Barroso) 
tem medo do quê? Estaria a 
refém de alguém? Acredito 
que não”, disse.

Bolsonaro comentou nova-
mente sobre supostas “frau-
des” nas eleições de 2014 e 
2018 e disse que, na próxima 
quinta ou sexta-feira, irá apre-
sentar o conteúdo prometido. 

Vacinas e suspeitas
Além de voltar a criticar a atuação da CPI da Pandemia, Bolsona-
ro comentou casos investigados pela comissão, como o suposto 

pedido de propina, por parte do ex-diretor de Logística da Saúde, 
na compra de doses da AstraZeneca intermediada pela empresa 
Davati Medical Supply. “Tinha uma pressão enorme pra que nós 

comprássemos vacinas a qualquer preço sem aprovação da Anvisa. 
Acreditar que um cabo da polícia tinha 400 milhões de doses pra 

vender é acreditar no Papai Noel. Isso não existe”, disse Bolsonaro.
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Em queda
O ex-presidiário Lula viu sua popularidade cair nas 
redes sociais após declarar apoio à ditadura cubana. 
Na semana passada o petista culpou os Estados 
Unidos pela situação no país e ignorou a prisão de 
manifestantes que foram às ruas protestar contra o 
regime comunista cubano. “Segundo a consultoria 
Quaest, que mede o Índice de Popularidade Digital, 
IPD, Lula estava com 43 pontos no dia 12 de julho. 
Após suas mensagens de apoio à ditadura, publicadas 
no dia seguinte, o índice caiu para 27”.

Minuto a minuto
O presidente comparou 
a contagem minuto a 
minuto a um jogo de cara 
ou coroa ou a ganhar 
sozinho na Mega Sena 
consecutivamente. “Em 
2014, o TSE disponibilizou 
a apuração minuto a 
minuto. Isso de 231 vezes, 
são 231 minutos. Então 
você comprava só ali, 
claramente, que houve 
uma interferência externa. 
Não estou acusando 
servidores do TSE. Não 
posso admitir que meia 
dúzia de pessoas tenham 
a chave criptográfica de 
tudo e, de forma secreta, 
contem votos numa sala 
secreta lá no Tribunal. 
Isso não é admissível. A 
própria Constituição fala 
em contagem pública 
dos votos. O que eu to 
querendo: transparência. 
Nada mais além disso. 
Não podemos terminar as 
eleições com dúvidas”.

Contagem secreta
O presidente Jair 
Bolsonaro disse ontem 
(22) que “não pode 
admitir que meia dúzia 
de pessoas tenham a 
chave criptográfica de 
tudo e, de forma secreta, 
contem votos numa sala 
secreta lá no Tribunal 
Superior Eleitoral”. 
Repetiu que deverá fazer 
na próxima semana uma 
demonstração com o 
auxílio de um hacker, o 
que, segundo ele, provará 
que houve fraude nas 
eleições de 2014. “Na 
semana que vem vamos 
apresentar aqui o que 
aconteceu no segundo 
turno por ocasião das 
eleições de 2014. Aécio 
Neves e Dilma. Vai ser 
bastante objetiva para 
todos entenderem 
da inconsistência e 
vulnerabilidade, temos 
aí várias ciências e 
podemos falar em 
probabilidade”, declarou.

O presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab, continua 
defendendo a candidatura do presidente do Senado 

Federal, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), à presidência da 
República. “Ele é o melhor perfil para o Brasil neste 

momento (…). É o melhor candidato que o Brasil pode 
ter hoje para disputar as eleições, que seria um grande 

presidente por conta do seu perfil de reunir o país”, disse 
Kassab, que ainda chamou Pacheco de “bom menino” e 
acrescentou: “O Rodrigo Pacheco mostrou que tem essa 
vocação para a pacificação, como bom menino que é, ele 

tem o perfil adequado para que a gente possa superar 
esse momento muito triste”.

Melhor candidato
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Cidade não registra
mortes e casos de
covid caem para 20

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Umuarama trouxe 
ontem (quinta-feira, 22) em seu 
boletim diário sobre o coro-
navírus, a informação de que 
não foram confirmados óbitos 
na cidade e que o número de 
novos casos de covid-19 caiu 
para 20. Foram encontradas 
infecções em 14 mulheres, 5 
homens e em uma criança.

Do total de 37.407 pes-
soas com sintomas de gripe 
que buscaram atendimento 
médico, tanto no Ambulatório 
de Síndromes Gripais (Tenda 
Covid) como nas Unidades 

Básicas de Saúde (UBSs), 
18.540 casos foram descarta-
dos, ou seja, 49,5 por cento e 
15.245 foram confirmados, ou 
seja, 40,7 por cento – destes, 
13.084 pessoas se recupera-
ram (85,8%) e apenas 1,9 das 
pessoas que foram acometi-
das pela doença, faleceram 
(290). Ainda de acordo com 
as informações da Secretaria 
Municipal de Saúde, há 1.850 
pacientes fazendo o trata-
mento em suas residências e 
21 permanecem hospitaliza-
dos, ainda 3.622 classificados 
como casos suspeitos.

Nos hospitais locais, com 
alas exclusivas para o trata-
mento da covid-19, dos 64 
leitos de enfermaria disponi-
bilizados pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde), 54 estavam 
ocupados na tarde de ontem, 
assim como 22 dos 37 leitos de 
Unidades de Terapia Intensiva 
(UTI Covid). Até o final da tarde 
da quinta-feira, não havia 
nenhum paciente internado 
no Pronto Atendimento 24 
Horas e nem no Ambulatório 
de Síndromes Gripais, que 
está montado no Centro 
Diocesano de Umuarama.

Doações ao Banco de Alimentos 
garante cestas para 16 entidades

Um dos mais importan-
tes programas de alimen-
tação do Brasil é destaque 
em Umuarama: o Banco de 
Alimentos, uma extensão 
da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente. 
Atualmente, 12 das 16 enti-
dades beneficentes cadastra-
das recebem semanalmente, 
de forma alternada, cestas 
com legumes, verduras e 
ovos, doados por empre-
sas parceiras. Só neste ano 
foram mais de cinco tonela-
das, em ação que faz parte 
do Programa de Combate ao 
Desperdício de Alimentos.

De acordo com a nutricio-
nista Huana da Silva de Godoi, 
chefe da Divisão de Segurança 
Alimentar e Nutricional da 
Prefeitura de Umuarama, o 
Banco de Alimentos é uma 
ponte entre quem quer doar e 
quem precisa receber alimen-
tos. “É uma política pública 
fundamental e estratégica 
que garante a segurança 
alimentar da população de 
nossa cidade”, define.

Ela conta que dois super-
mercados estão doando fru-
tas, legumes, hortaliças, 
tubérculos e vegetais em 
geral, alimentos que não estão 
mais atrativos para comércio, 
porém com suas prioridades 
nutricionais preservadas. 

APÓS processo de seleção, separação e processamento, alimentos são embalados e distri-
buídos gratuitamente às entidades

“Neste momento estamos 
recebendo doações do Cidade 
Canção da avenida Manaus 
e do Planalto MultiAtacado. 
Duas vezes por semana, às 
segundas e quintas, nós 
vamos fazer até lá para fazer-
mos a coleta, entre 200 e 300 
quilos. Depois de passar por 
um processo cuidadoso de 
seleção, separação e até 
processamento, os alimen-
tos são embalados e distri-
buídos gratuitamente a enti-
dades socioassistenciais do 
Sistema Único de Assistência 
Social (SUAS)”, detalha.

O objetivo, segundo a 
nutricionista, é que mais 
pessoas físicas e empresas 

– supermercados, mercados, 
frutarias, quitandas, feirantes, 
agricultores etc. – queiram 
fazer parte do programa de 
aproveitamento total dos ali-
mentos. “Ao doar, uma orga-
nização amplia suas ações 
de responsabilidade social e 
cidadania, reduz custos com 
o descarte de produtos e pode 
acompanhar de perto a desti-
nação final das doações. Vale 
destacar que os doadores 
são isentos de responsabili-
dades pelo consumo do ali-
mento doado. Desta forma, 
o programa oferece benefício 
social para todos os parceiros 
envolvidos, em solidariedade 
e cidadania”, observa Huana.
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Cidade amiga
A deputada federal Leandre (PV-PR) esteve na sede da Opas 

(Organização Pan-Americana da Saúde) para uma reunião sobre a 
expansão do Programa Cidade Amiga do Idoso no Estado do Paraná. 
O programa Cidades Amigáveis às Pessoas Idosas da OMS possui 
estratégias locais, abrangendo várias frentes da sociedade para pre-
parar os municípios e garantir ambientes que acolham as alterações 

físicas e sociais decorrentes do envelhecimento.

Cidades amiga II
A reunião contou com a participação da representante da Opas 
e da OMS no Brasil, Socorro Gross, e do secretário da Justiça, 
Família e Trabalho do Paraná, Ney Leprevost. O secretário Ney 

designou uma equipe que irá percorrer as regionais da Sejuf para 
sensibilizar os municípios para a adesão ao programa. Ele estabe-

leceu meta de até o fim do ano ter alcançado pelo menos 80% 
das cidades paranaenses.

Lista da CPI
Deputadas(os) federais Aline 
Sleutjes (PSL), Gleisi Hoffmann 
(PT) e Paulo Eduardo Martins 
(PSC), todos paranaenses, são 
citados na lista que investiga a 
atuação de políticos na dissemi-
nação de fake news sobre a pan-
demia. A lista organizada pela 
CPI da Covid tem o nome de 
políticos, ministros do governo, 
deputados e senadores.

Ritmo acelerado
O secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto, acompa-
nhou a vacinação contra a 
covid-19 em Guaíra. A estraté-
gia de imunização acelerada da 
fronteira foi iniciada no último 
fim de semana. A cidade rece-
beu 5.450 doses no primeiro 
pacote extra de imunizantes. 
“Além de acelerar o ritmo da 
vacinação nos municípios de 
fronteira, o objetivo é ampliar a 
barreira contra as variantes do 
coronavírus”, disse Beto Preto.

5º mais imunizado
O Paraná é o 5º estado que 
mais imunizou no País. Um 
levantamento realizado pela 
Secretaria de Estado da Saúde 
junto aos 399 municípios mos-
tra que 304 (76%) municípios 
paranaenses estão vacinando 
o público em geral na faixa dos 

30 a 39 anos. Apenas Foz do 
Iguaçu (28 anos) e Paranaguá 
(22 anos), estão mais adian-
tadas, a primeira por conta 
da estratégia de controle de 
variantes na fronteira.

Contas as variantes
As vacinas contra a covid-19 da 
Pfizer-BioNTech e de Oxford-
-AstraZeneca oferecem boa pro-
teção contra a variante delta 
após a aplicação da segunda 
dose, revelou um estudo publi-
cado na revista científica New 
Englad Journal of Medicine. 
Os resultados mostraram que 
após as duas injeções, a eficá-
cia do imunizante da Pfizer foi 
de 88% contra casos sintomá-
ticos e a do fármaco de Oxford, 
67%. O Ministério da Saúde 
já confirmou 135 pacientes 
infectados com a cepa.

Confiantes
Os 30 setores industriais 
analisados pela Confederação 
Nacional da Indústria, em julho, 
estão confiantes na economia e 
na situação de suas empresas. 
Esse foi o terceiro mês conse-
cutivo em que esse índice de 
confiança permaneceu acima 
dos 50 pontos para todos os 
setores. O indicador varia de 
0 a 100, sendo 50 pontos a 
linha de corte entre um cenário 
positivo e negativo.

 DIVULGAÇÃO

Paranhos “intima” 
retomada das obras 
do Shopping Catuaí

Cascavel - O prefeito de 
Cascavel, Leonaldo Paranhos, 
esteve na tarde de ontem (22) 
no canteiro de obras do Sho-
pping Catuaí, na cabeceira do 
Lago Municipal, para verifi-
car como a construtora está 
fazendo a manutenção do local. 

Em transmissão ao vivo 
pelas redes sociais, Paranhos 
contou que na quarta-feira (21) 
teve uma reunião virtual com os 
gestores do shopping para saber 
sobre a retomada das obras, 
paralisadas desde 2015.

De acordo com Paranhos, 
desde o primeiro mandato 
como prefeito, ele deu total 
liberdade para que a empresa 
implementasse o shopping 
em Cascavel. As obras chega-
ram a ser retomadas em 2018, 
mas pararam de vez por conta 
da pandemia do coronavírus. 
“Desde quando chegamos à 
prefeitura, em 2017, libera-
mos completamente todas 
as obras, garantimos total 
liberdade para a implantação 
do Shopping Catuaí. Houve a 
retomada, em 2018 apresenta-
ram o novo projeto, as vendas 
começaram e aí, infelizmente, 
houve a pandemia e uma para-
lisação. 2020, 2021 não teve 
avanço nas obras do Catuaí”, 
relata o prefeito.

Na reunião que teve com a 
diretoria do Catuaí na quarta, 
Paranhos disse ter dado um 
prazo para que os diretores 
definissem se as obras seriam 
retomadas ou não. “Nós demos 
um prazo para eles, definitiva-
mente, nós darem uma res-
posta, até o mês de novembro. 
Nós gostaríamos muito, no mês 
de aniversário do Município de 
Cascavel de 70 anos, ter uma 
notícia positiva da retomada 

A novela do Catuaí
O projeto do empreendimento foi barrado logo no início da construção, em 

2013, por questões ambientais. Após uma longa briga judicial e um termo de 
ajustamento, o projeto passou por adaptações para deixar a obra mais moderna 
e reduzir os impactos ao meio ambiente.

Em 2018, a comercialização das salas foi retomada, algumas datas de 
conclusão da obra até eram anunciadas, mas nada avançou. 

Ano passado, a empresa anunciou a suspensão das vendas devido à pan-
demia, mas garantiu que não havia desistido do projeto. 

O investimento no local era projetado em mais de R$ 200 milhões e o 
shopping receberia 190 lojas, gerando em torno de 2 mil empregos diretos 
e indiretos.

Iniciativa da Itaipu e Polo Iguaçu vai 
beneficiar 2.250 profissionais do turismo

Foz do Iguaçu - A Itaipu 
Binacional e o Instituto Polo 
Iguassu lançaram, nessa quin-
ta-feira (22), o Capacita Foz, uma 
iniciativa de educação on-line, 
com atividades ao vivo e gra-
vadas, e que deverá beneficiar 
2.250 profissionais do turismo 
de Foz do Iguaçu, em áreas do 
trade turístico e afins. O pro-
jeto, com duração de dois anos e 
investimentos de R$ 4,7 milhões 
por parte da Itaipu, também for-
necerá uma bolsa de R$ 550 por 
três meses a esses profissionais 

que foram impactados pelas 
limitações impostas pela pan-
demia de covid-19.

O Capacita Foz amplia as ati-
vidades de capacitação promo-
vidas em duas edições do Capa-
cita Guias pelo Instituto Polo 
Iguassu, com apoio da Itaipu. 

Com o lançamento, ocor-
reu a entrega de certificados 
da segunda turma, que formou 
mais 66 profissionais (além dos 
147 da primeira). Eles foram 
capacitados sobre novas for-
mas de apresentar os atrativos 

de Foz, além dos cuidados para 
promover uma experiência 
segura para os turistas.

Agora, com o Capacita Foz, a 
ideia é levar conhecimento para 
outras áreas que se beneficiam 
da atividade turística. Por meio 
de uma plataforma de ensino a 
distância, os participantes terão 
acesso a diversos conteúdos. 

A abertura das inscrições 
para o Capacita Foz será divulga 
nas redes sociais do Polo 
Iguassu (@poloiguassu) nas pró-
ximas semanas. 

dessa obra que, pra nós, é 
muito importante”.

Segundo o prefeito,  a 
empresa disse que está reali-
zando a manutenção do terreno, 
limpando e deixando-o em bom 
estado, o que, de acordo com 
Paranhos, é um bom sinal. “O 
terreno está sendo cuidado. A 
empresa tem mantido a lim-
peza, isso é um sinal que eles 
estão apenas com um problema 
momentâneo, comercial, mas 
que isso vai ser retomado.”

No fim da transmissão, 
Paranhos deu uma intimada na 
empresa para retomar as obras 
no segundo semestre de 2021. 
“Nós precisamos avançar com 
esse tema. Por parte da pre-
feitura está tudo liberado, tem 
todo apoio da prefeitura para 
que essa obra avance, mas nós 
precisamos de fato marcar uma 
data. Eu gosto muito de traba-
lhar com planejamento, com 
datas, saber o que vai aconte-
cer. Durante 2020 e no primeiro 
semestre de 2021, nós tivemos 
a sensibilidade de entender que 
há um problema, a questão da 
pandemia, só que, agora, a 
gente precisa que a direção do 
shopping possa dizer para nós 
o que vai acontecer e quando 
vai acontecer para que a gente 
possa ter um planejamento da 

cidade”, disse.
Entretanto, Paranhos não 

informou o que poderia fazer 
caso a empresa não retome as 
obras até novembro deste ano 
ou que não lhe dê a resposta 
esperada.

OUTRO LADO
A reportagem fez contato 

com a direção do shopping, que 
respondeu apenas em nota, sem 
esclarecer prazos nem assumir 
qualquer compromisso: “Devido 
à pandemia da covid-19 e os 
consequentes impactos pro-
vocados ao setor varejista e 
na indústria de shoppings, os 
empreendedores do Catuaí 
Shopping Cascavel seguem 
com a comercialização e cons-
trução suspensas. 

O Catuaí Shopping Casca-
vel reforça o seu comprometi-
mento com os lojistas, forne-
cedores, funcionários, poder 
público e toda a população da 
cidade de Cascavel que tanto 
apoiam o projeto”. 

E finaliza: “Seguimos em 
contato constante com a pre-
feitura, para alinharmos nossas 
informações sobre os desdobra-
mentos e impactos da pande-
mia, bem como os estudos para 
a retomada da comercialização 
e também das obras”.
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Sala de monitoramento 
de informações é criada 
pela Secretaria de Saúde

A CONCENTRAÇÃO dos dados vai possibilitar a produção de relatórios mais precisos 
em um menor tempo

Com o objetivo de centrali-
zar todas as documentações e 
informações referentes à vaci-
nação contra o coronavírus na 
cidade, a Secretaria Municipal 
de Saúde de Umuarama acaba 
de montar uma sala de moni-
toramento, nas dependências 
da Agência do Trabalhador 
local. A concentração dos 
dados vai possibilitar a produ-
ção de relatórios mais precisos 
em um menor tempo.

De acordo com Maristela 
de Azevedo Ribeiro, diretora 
de Atenção Primeira em Saúde 
da Prefeitura de Umuarama, os 
trabalhos de controle de dados 
oferecem suporte para o moni-
toramento dos serviços essen-
ciais de saúde que devem ser 
avaliados e divulgados regular-
mente. “Nossa determinação 
é manter uma estrutura inte-
grada e organizada na manu-
tenção dos serviços de saúde 
em Umuarama”, resume.

As pessoas classificadas 
como “suspeitas” para o 
coronavírus, por exemplo, 
são hoje 3.622, porém agora, 
com a instalação da sala 
de monitoramento, haverá 
um esforço concentrado na 
atualização dos dados, o 
que seguramente deve fazer 
reduzir esse número.

Umuarama já vacinou 
54.675 pessoas com a pri-
meira dose, 20.450 com a 
segunda dose e mais 2.317 
com a dose única (o imuni-
zante da Janssen exige uma só 
aplicação). Isso significa que o 
município já imunizou, com a 
primeira dose, quase 65% do 
total de pessoas com idade 
adulta (acima de 18 anos).

O grupo de pessoas que 
mais recebeu doses da vacina 
é o de pessoas com idade entre 
60 e 64 anos (5.481), seguido 
pelo de pessoas com comor-
bidades (5.128), com idade 
entre 45 e 49 anos (4.480), 
com idade entre 50 e 54 anos 
(4.340), com idade entre 65 a 
69 anos (4.821) e outros tra-
balhadores em saúde (4.287).

Vacinação
A Secretaria de Saúde de Umuarama está vacinando pessoas com 
idade de 37 anos e acima disso, o que coloca o município na mé-
dia paranaense de 36,3 anos, segundo levantamento da Secreta-
ria de Estado da Saúde (Sesa). O estudo mostra ainda que apenas 
16 cidades (4%) já avançaram e estão imunizando cidadãos de 18 

a 29 anos. Isso foi possível por causa da quantidade de grupos 
prioritários nesses municípios, o que naturalmente adiantou a 

imunização. E apenas 79 ainda estão acima de 40, sendo que 48 
delas estão vacinando entre 40 e 41 anos, projetando alcançar a 

faixa dos 30 até o fim dessa semana.

Prefeitura asfalta rua de Lovat com 
equipe e maquinário do município

M o r a d o r e s  d a  R u a 
Apucarana, no distrito de 
Lovat, já podem trafegar com 
mais conforto e a certeza do 
fim da lama e da poeira na 
frente de suas casas. Nesta 
semana, equipes da Secretaria 
Municipal de Obras aplicaram 
a capa asfáltica no trecho entre 
as ruas Cambé e Jussara.

Este foi mais uma das pavi-
mentações executadas com 
equipamentos e equipes pró-
prias do município, uma prá-
tica que foi retomada pelo 
prefeito Celso Pozzobom a 
partir de 2017, com a aqui-
sição de equipamentos ade-
quados. Para estes serviços, 
a Prefeitura conta com rolos 

compactadores com vibra-
ção e vibroacabadora, que 
d á  u m  a c a ba m e n t o  d e 
melhor qualidade com eco-
nomia de material, além dos 
demais maquinários utiliza-
dos no preparo da base.

A Rua Apucarana é mais 
uma das vias pavimentadas 
nos últimos anos no distrito 
de Lovat. Outros trechos foram 
atendidos no ano passado, 
lembra o secretário Isamu 
Oshima (Obras), quando a 
Prefeitura implantou dre-
nagem pluvial (700 metros 
de galerias) e 4.380 m² de 
asfalto, atendendo dezenas 
de moradores. O investimento 
na época foi de R$ 704 mil e 

beneficiou trechos das ruas, 
Jussara, Maringá, Londrina e 
Cambé, entre a Praça Central 
e a Capela Mortuária, com 
recursos do Ministério do 
Desenvolvimento Regional.

O  p r e f e i t o  C e l s o 
Pozzobom lembra que a 
Prefeitura implantou ainda 
4 5 0  m et ro s  d e  ga l e r i a s 
pluviais em outros pontos 
do distrito que recebem 
grande volume de água, nos 
dias de chuvas, provocando 
erosão e prejudicando o 
t râ n s i t o  d a  p o p u l a ç ã o , 
além de poços de visitas e 
20 bocas de lobo, nas ruas 
Jussara e Apucarana, com 
mais R$ 150 mil investidos.
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Nova onda de frio se 
aproxima e oeste volta 
a ficar abaixo de 0ºC

Cascavel - Após mais três dias 
congelantes, o frio começa a dar 
uma trégua e as temperaturas 
voltam à casa dos 10ºC no oeste, 
mas será por pouco tempo. O 
Simepar já alerta para nova frente 
fria que chega em breve e deixará 
novamente os termômetros 
abaixo de 0 no oeste do Paraná. 
Na próxima sexta (30), a mínima 
pode chegar a -3ºC e, desta vez, 
estão previstos quatro dias de 
geada consecutivos.

Antes, neste fim de semana, o 
sol reina absoluto e os dias serão 
um pouco mais quentinhos, com 
máximas se aproximando dos 
30ºC em toda a região. Sábado, 
domingo e segunda as mínimas 
ficam na casa dos 16 a 17ºC. Na 
terça (27), o tempo fica fechado 
e pode chover em quase toda 

a região, mas não em volumes 
expressivos. As temperaturas 
começam a despencar já nesse 
dia e a quarta-feira (28) deve ama-
nhecer com 2ºC e não passará de 
13ºC. A quinta fica negativa (-1ºC) 
com máxima de 8ºC, e na sexta 
a previsão é de -3ºC para Casca-
vel, -1ºC em Toledo e 0ºC em Foz 
do Iguaçu. O sábado ainda ama-
nhece gelado, com previsão de 
geada e mínima de 4ºC para Foz 
e 2ºC em Cascavel. A boa notícia é 
que as máximas se ampliam, che-
gando aos 22ºC já no domingo, 
que ainda amanhece com 6ºC.

NEVE NO SUL?
O Climatempo prevê que a 

frente fria que avança pelo Sul 
do Brasil a partir de segunda-
-feira (26), provocando chuva, traz 

nova massa de ar frio de origem 
polar que vai a castigar a região 
no fim do mês com possibilidade 
de neve. “Algumas simulações 
atmosféricas, como o GFS e o 
modelo europeu ECMWF, já apon-
tam que na madrugada da quar-
ta-feira, 28 de julho, podemos 
ter mais um evento de neve no 
Sul brasileiro. Se confirmar, será 
o sexto dia em que o fenômeno 
é registrado no Brasil em 2021”, 
informa o órgão, que destaca o 
curto espaço de tempo entre a 
última “precipitação invernal”. 

E observa ainda que “uma 
previsão de neve pode variar 
muito de um dia para outro, pois 
depende da exata combinação de 
frio com umidade. Se há frio sem 
umidade temos geada, se temos 
umidade sem frio, temos chuva”.

Confiança
Carlos Bolsonaro tem acom-
panhado o pai presidente o 
quanto pode, em importantes 
reuniões, e será de novo a 
mente por trás da futura cam-
panha presidencial.

Aproximação 
com Igreja
O Governo prepara forte 
campanha para a conscienti-
zação sobre riscos do aborto, 
através do Ministério da 
Família, com aval do gabinete 
presidencial. 

Decoração
A sala de reuniões de Bolso-
naro no Palácio do Planalto 
é adornada na parede com 
quadros em homenagem a 
ele, presente de eleitores e 
simpatizantes. 

Urna 1
O suspense gerado ontem 
com a manchete do Estadão 
sobre suposta fala do general 
Braga Netto, condicionando 
a realização das eleições 
à implementação do voto 
impresso, só reforça o clima 
para o Tribunal Superior 
Eleitoral provar, novamente, o 
que já faz há 25 anos desde 
a instalação da urna eletrô-
nica: o aparelho é seguro.

Urna 2
A urna eletrônica é e sempre 
foi auditável. Antes e depois 
do pleito. Voto auditável 
não necessariamente é voto 
impresso e o presidente do 
TSE, ministro Luís Barroso, 
pode explicar isso. Braga 
Netto e o interlocutor citado, 
Arthur Lira - presidente da 
Câmara dos Deputados -, 
negaram a informação. Sem 
provas de áudio e vídeo, o 
assunto já esfria devagar, 
mas fica o total alerta 
da sociedade para 
essa questão.

Bicentenário
Está devagar e discreto - e 
até tímido - o que o Governo 

Café gelado
O mercado de café, um dos principais produtos de exportação 
do Brasil, deve sofrer inflação daqui até o fim do ano. A expec-
tativa para este 2021 era de baixa na produção, seguindo o 
ciclo histórico de alternância de boas e fracas colheitas. Mas 
a forte seca seguida das geadas - principalmente nas monta-
nhas das Regiões Sudeste e Sul - destruíram muitas lavouras. 

O indicativo de quebra no setor será maior do que os 20% 
esperados nas plantações do País.  A saca de café “bica 

corrida” de 60 kg já ultrapassa o valor de R$ 1 mil, enquanto 
o preço era de R$ 700 ano passado.

vem programando, até aqui, 
sobre o bicentenário da 
Independência do Brasil a 
ser comemorado em setem-
bro do ano que vem. Tem a 
previsão de reabertura dos 
Museus do Ipiranga, em 
São Paulo, e Nacional (que 
foi destruído por incên-
dio, no Rio). Entre outras 
programações. 

Memória
Décadas atrás, o sau-
doso Carlos Heitor Cony, 
num ar tigo no Correio 
da Manhã, já citara que 
a República deveria ser 
Brasil dos Estados Unidos, 
e não Estados Unidos do 
Brasil, como o país já 
foi titulado. 

Ponto positivo
Embora o Recife enfrente 
problemas com centenas de 
mendigos no centro antigo, 
o desempenho do prefeito 
João Campos em vacinar os 
recifenses contra a covid-19 
ganha destaque. As vacina-
ções são agendadas a cada 
5 minutos por pacientes 
e não há filas de espera. 
Hoje, pessoas com 34 anos 
ou mais já podem tomar a 
primeira dose.

Esperança
A Anvisa ampliou a bula 
do antirretroviral Tivicay 
(dolutegravir 50 mg) para 
crianças acima de 6 anos, 
com peso superior a 20kg, 
por tadoras de HIV. Ante-
riormente, o medicamento 
era indicado apenas para 
por tadoras do vírus acima 
de 12 anos (com peso 
superior a 40kg).

Águas calientes 
A Usina Binacional de 
Itaipu, que pretende zerar a 
dívida decana (e contratual) 
com o governo do Paraguai 
em breve, agora se vê na 
parede por uma cobrança 
de US$ 4 bilhões de custo 
adicional cobrados pelo 
governo do país vizinho.
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Sem custos para o município, serviço 
elimina as imperfeições da Ivo Sooma

O tráfego na Avenida Ivo 
Sooma está bloqueado no 
sentido centro, a partir do 
Conjunto Sonho Meu, e os 
motoristas precisam ficar aten-
tos à sinalização. O desvio é 
feito pela marginal. Notificada 
pela Prefeitura de Umuarama, 
a empresa responsável pela 
pavimentação da via (entre 
a Av. Dr. Ângelo Moreira da 
Fonseca e a entrada do Sonho 
Meu, na rodovia PR-489) reto-
mou nesta semana a recupe-
ração de pontos do pavimento 
onde ocorreram afundamento 
e solevamento (acúmulo de 
asfalto na lateral). O serviço 

já foi executado no trecho 
final da avenida e eliminou 
as imperfeições que surgiram 
pouco depois da conclusão.

Após ensaios (avalia-
ções técnicas realizadas em 
laboratório, com amostras 
do pavimento) foram detec-
tados pontos com defei-
tos. A Secretaria de Obras, 
P l a n e j a m e n t o  U r b a n o , 
Projetos Técnicos e Habitação 
acionou a empresa executora 
da obra, que apresentou um 
projeto de recuperação. Com 
a aprovação do município, os 
reparos foram iniciados.

O secretário responsável 

p e l o  s e t o r  d e  O b r a s , 
P l a n e j a m e n t o  U r b a n o , 
P r o j e t o s  T é c n i c o s  e 
Habitação, engenheiro Isamu 
Oshima, esclarece que a exe-
cução das correções não 
tem nenhum custo para o 
município. “O serviço tem 
a supervisão dos engenhei-
ros da Prefeitura e de uma 
empresa especializada, que 
avalia os resultados por meio 
de ensaios em laboratório. A 
obra da Ivo Sooma ainda não 
foi recebida como concluída 
pela Prefeitura”, explicou.

Conforme o contrato, a 
pavimentação tem garantia da 

MUNICÍPIO investiu quase R$ 9 milhões entre recursos próprios e financiamento junto 
ao governo do Estado
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empresa de cinco anos. “Mas 
a expectativa de durabilidade 
do pavimento asfáltico, com a 
devida manutenção, é de pelo 
menso 10 anos sem a neces-
sidade de maiores serviços”, 
completou o diretor de Obras, 
engenheiro Renato Caobianco.

A via pública concentra um 
grande tráfego de veículos 
que por ali acessam as rodo-
vias PR-323 (Maringá e Guaíra) 

e PR-489 (Xambrê e Mato 
Grosso do Sul), bem como a 
região central e vários bair-
ros. A Ivo Sooma liga a antiga 
Praça Odete Mossurunga até a 
entrada dos bairros Sonho Meu 
e Império do Sol, e foi execu-
tada paralelamente com a revi-
talização da Ângelo Moreira, do 
trevo do Gauchão até a final 
da Avenida Brasil, no Colégio 
Estadual Bento Mossurunga.
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Cronograma
O cronograma complementar 
é o seguinte: 27/7 - WhatsApp 
e Telegram - Avançado - Gisele 
Reis; 29/7 - Tik Tok - Avançado 
- Gisele Reis; 3/8 - Marketplace, 
Ecommerce e Hotsite - Avançado 
- Gisele Reis; 5/8 - Como montar 
anúncios que vendem?? Técnicas 
de Stories - Avançado - Gisele Reis; 
10/8 - Técnicas de Fotografias para 
os Negócios Digitais - Caio Peres 
e 12/8 - Planejamento Prático em 
Negócios Digitais.

Não fique de fora
Obtenha informações 
pormenorizadas acessando 
a agenda de eventos no site 
institucional da Aciu - https://
aciupr.com.br/agenda. As vagas são 
limitadas. Os interessados devem 
entrar em contato pelos telefones 
(44) 3621-6700/ (44) 99985-3765 
(Aciu/Camila) e 3623-8101 (Sebrae/
Michele). Não perca tempo e 
assegure sua participação o quanto 
antes.  As vagas são limitadas.

Manifesto
A Federação das Associações 
Comerciais e Empresariais do 
Estado do Paraná - FACIAP, divulgou 
um manifesto público com seu 
posicionamento sobre a aprovação 
pela Câmara dos Deputados da 
majoração do Fundo Partidário de 
R$ 2 bilhões para R$ 5,7 bilhões, 
no Projeto de Lei de Diretrizes 
Orçamentárias 2022. Confira 
acessando https://bit.ly/3kGRUgM.

EJA gratuita
O Colégio Sesi de Umuarama 
está mais uma vez ofertando 
turmas 100% gratuitas de ensino 
fundamental e médio (com 
a qualificação de assistente 
administrativo), com aulas 
presenciais uma vez por semana 
e complemento EAD (Educação 
à Distância). As inscrições 
podem ser efetivadas no portal 
https://www.sesipr.org.br/
colegiosesi/EJA. Informações 
pormenorizadas pelos telefones 
(44) 3639-1200/98804-2572.

PR-323
A execução das obras de duplicação 
da PR-323 em Umuarama segue 
dentro cronograma, com previsão 
de entrega para março de 2022. A 
modernização do Trevo Gauchão 
e de 4,4 quilômetros da rodovia 
vão atualizar uma estrutura 
projetada nos anos de 1980 e que 
não comporta mais o tráfego na 
região. O secretário estadual de 
Infraestrutura e Logística, Sandro 
Alex, vistoriou as obras nesta 
semana.

Leilão de sucatas
A prefeitura vai leiloar veículos 
e máquinas inservíveis, além de 
sucatas. A ação será no dia 10 de 
agosto, às 9h, no anfiteatro Haruyo 
Setegutte. O edital, com todos os 
detalhes, pode ser acessado no 
site da Prefeitura. Será um leilão 
presencial e leva quem oferecer o 

Workshops avançados
Começou nesta quarta (22) o ciclo de workshops 

avançados Mão na Massa, mais uma etapa imperdível 
do projeto Inovação & Negócios, parceria entre o 

Sebrae e a Aciu. Os conteúdos abrangem um leque 
amplo de tendências. Os ministrantes, Gisele Reis e Caio 

Peres, dispensam apresentações.

maior lance verbal. Todos os bens 
que foram disponibilizados podem 
ser vistoriados no Pátio Municipal, 
que fica na rodovia PR-480, na 
saída para o distrito de Serra dos 
Dourados, das 8h às 11h30 e das 
13h30 às 17h.

Suporte psicológico
Candidatos a vagas no mercado 
de trabalho que procuram os 
serviços de intermediação de mão 
de obra, prestados pela Agência 
do Trabalhador, já contam com 
orientações com uma acadêmica 
da área de Psicologia para 
melhorar o currículo, se portar 
de uma forma mais adequada e 
com isso aumentar as chances de 
sucesso durante uma entrevista de 
emprego. A agência fica na avenida 
Rio Branco, 4211. O telefone para 
mais informações é (44) 3621-
1100.

Mudas por doações
Umuaramenses que doarem 1 
quilo de alimento não perecível 
ou 1 quilo de ração receberão 
uma muda nativa na  ação que 
acontecerá no formato drive-thru 
na próxima semana (29/7), das 8h 
às 17h, no Escritório Regional do 
IAT, que fica na avenida Presidente 
Castelo Branco, 5200. O objetivo 
é ajudar famílias em situação de 
vulnerabilidade e animais abrigados 
na Saau. As mudas disponíveis 
serão pitanga. guabiroba, ingá, 
jaracatiá, jabuticaba, ipê-roxo, 
ipê-amarelo, ipê-branco, peroba, 
jangada, angico, pau-d’alho e 
marmeleiro.

Reunião especial
O Conselho de Segurança de 
Umuarama (Conseg) realizará 
uma reunião especial com o tema 
'Segurança Pública no Meio Rural', 
na manhã do próximo dia 30, na 
sede do Sindicato Rural Patronal 
(av. Brasil, 3547). Após recepção 
com coffee break (9h30), policiais 
militares ministrarão palestra 
sobre segurança rural. Em seguida, 
policiais civis explanarão sobre 
investigações envolvendo crimes na 
área rural. A Secretaria Municipal de 
Defesa Social e a Polícia Ambiental 
também participarão do debate. 
Seguindo os protocolos sanitários 
vigentes, o número de participantes 
será limitado. Os interessados 
precisam confirmar presença 
ligando para o sindicato - (44) 3623-
2646 até a véspera do evento.

Surpresa terna
Celebramos na próxima segunda-
feira (26) o Dia dos Avós, uma data 
essencialmente terna, que a Aciu 
faz questão de não deixar passar 
em branco. Um vídeo, produzido 
com carinho, é a surpresa que 
reservamos para a ocasião. Não 
deixe de conferir em nossas redes 
sociais.

"A boa educação é moeda de ouro. 
Em toda a parte tem valor" - Padre 
Antônio Vieira

Excelente final de semana

A Aciu é a Casa do Empresário!

Assaltante é preso
em flagrante após
roubo de caminhonete

Dois homens foram detidos 
na noite desta quarta-feira 
(21), em Tapejara, mas apenas 
um deles ficou preso. A dupla 
foi flagrada no interior de uma 
caminhonete Toyota Hilux 
tomada de assalto na Vila 
rural de Cruzeiro do Oeste.

Segundo informações da 
Polícia Militar, o assalto acon-
teceu por volta das 22h15 da 
quarta-feira, 21. A Central de 
Operações do 7º Batalhão 
da PM foi informada por um 

homem de 56 anos, que havia 
sido rendido por quatro bandi-
dos, todos armados. Ele estava 
dentro de casa quando acon-
teceu a abordagem criminosa.

O bando levou a cami-
nhonete, seguindo em fuga 
pela rodovia PR-323 e, assim 
que a PM foi comunicada do 
crime, deu início às buscas e 
emitiu um alerta para toda a 
rede policial da região.

Equipes da PM que esta-
vam em Tapejara, conseguiram 

localizar e abordar o veículo. No 
interior da Hilux estavam dois 
homens, um deles com 20 anos, 
que possui passagens por trá-
fico. O rapaz foi reconhecido 
pela vítima como sendo um 
dos bandidos que invadiu a 
casa na Vila rural de Cruzeiro do 
Oeste. Este foi mantido preso, 
depois de autuado em flagrante 
na Delegacia de Polícia de 
Umuarama. O acompanhante 
foi libertado e a caminhonete 
foi restituída ao proprietário.

Maconha que saiu de Umuarama 
é apreendida em Minas Gerais

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) apreendeu, na manhã 
de ontem (22), aproximada-
mente 620 quilos de maco-
nha e prendeu um homem 
de 29 anos, que fazia o trans-
porte da droga. A ação policial 
aconteceu durante a 3ª Fase da 
Operação Caminhos de Minas.

A apreensão da droga, no 
km 255 da BR 356, em Muriaé 
(MG), ocorreu durante a fisca-
lização de um GM Tracker que 
foi abordado pelos policiais 
após receberem informações 
da área de Inteligência da PRF.

Durante a abordagem, 
os policiais localizaram 680 
tabletes de maconha, acon-
dicionados em todo o interior 
do veículo, que também utili-
zava placas adulteradas de São 

MOTORISTA do caro com placas falsas disse que a droga saiu de Umuarama e seria 
entregue no Rio de Janeiro

Caetano do Sul/SP. Se nego-
ciada, a maconha apreendida 
poderia render mais de R$ 600 
mil aos traficantes.

O condutor, que é inabili-
tado, relatou aos policiais que 
recebeu R$ 8 mil para pegar 

o veículo com a droga em 
Umuarama e o entregar no 
estado do Rio de Janeiro.

O motorista,  a  droga 
apreendida e o veículo serão 
apresentados na Depol em 
Muriaé/MG.

Um Fiat Pálio foi completamente destruído por um 
incêndio ontem (22), no início da tarde, na rodovia 
PR-489, na entrada de Xambrê. O motorista de 40 
anos, informou que levava um colega até Xambrê quan-
do percebeu um barulho estranho no motor e estacionou 

no acostamento, quando notou as chamas. O fogo 
se alastrou rapidamente e consumiu todo o veículo. 

Bombeiros de Umuarama foram mobilizados, mas apenas 
realizaram o rescaldo. A Polícia Militar também foi acio-
nada e controlou o tráfego no local, que ficou em pista 
até o encerramento do trabalho dos bombeiros, que não 
conseguiram identificar as causas do incêndio.Valmir Dias 
Pereira, morador de Umuarama, contou que o veículo 
não possui seguro e que a carcaça será levada para uma 

área de desmanche. Não houve registro de feridos.

Um homem 45 foi preso pela PM de Cianorte 
sob acusação de tráfico de drogas. Os PMs 

perceberam que o suspeito agia de maneira 
estranha e resolveram abordá-lo. Na casa do 

homem foram encontradas pedras e a quantia 
de R$ 337. Segundo as denúncias recebidas 
pelos policiais, o abordado tinha o hábito de 

esconder entorpecentes na região das nádegas 
e por esse motivo foi feita uma revista minucio-
sa. “Ao realizar o procedimento de agachamen-

to ficou claro de que o homem escondia algo 
nas nádegas, pois dizia não conseguir abaixar 
porém, em determinado momento levou sua 

mão na região anal e jogou algo em sua boca e 
engoliu, deixando uma embalagem plástica na 

mão, sendo percebido a ingestão de uma pedra 
de relativo tamanho em estado bruto ora engo-
lida”, cita a PM em nota à imprensa. O suspeito 

confessou que havia engolido uma pedra de 
crack. Também foram apreendidos celulares e 
ferramentas furtadas. O homem foi preso em 

flagrante e encaminhado para o hospital, onde 
foi medicado para evacuar a droga e evitar 

possível overdose.

Esconderijo
OBEMDITO
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Eleições de diretores de 227 escolas 
estaduais acontecem nesta sexta-feira

NA REGIÃO compreendida pelo Núcleo Regional de Educação com sede em Umuarama, são cinco os colégios onde acontecerão eleições para diretores

As eleições para diretores 
nas escolas públicas do Paraná 
vão ser concluídas hoje (sex-
ta-feira, 23) com a realiza-
ção da segunda votação em 
227 instituições de ensino. 
No último dia 7, na primeira 
data da consulta, 1.455 colé-
gios tiveram chapas eleitas.

Das 227 escolhas penden-
tes, 121 vão ser realizadas 
pelo voto impresso em cédu-
las e 106 pela plataforma 
online da Secretaria de Estado 
da Educação e do Esporte 
(Seed-PR), das 8h às 21h.

A segunda votação ocorre 
principalmente porque as ins-
tituições não atingiram o quó-
rum mínimo de 35% de votan-
tes para homologar a consulta. 
Em outras, há disputas entre 
chapas e não foi atingida a 
maioria e, portanto, é feito o 
segundo turno. Também exis-
tem casos de impugnação da 
primeira consulta por irregula-
ridades cometidas pelas cha-
pas durante o processo.

UMUARAMA
Na região compreen-

dida pelo Núcleo Regional 
de Educação com sede em 
Umuarama, são cinco os colé-
gios onde acontecerão elei-
ções para diretores. Quatro 
deles são da cidade. No 
Bento Mussurunga a votação 
será presencial, e tem chapa 
única. Já o colégio Estadual 
Pedro II, são duas chapas que 
concorrem com votação tam-
bém de forma presencial. No 
Colégio Estadual Professor 
Paulo Tomazinho (CEPPAT), 
com chapa única, a votação 
será online, bem como no 
CEEBJA (Centro Estadual de 
Educação Básica para Jovens 
e Adultos) de Umuarama.

Em Pérola, a eleição para 
diretoria do Colégio Nestor 
Victor também terá chapa 
única e será presencial.

FICAM FORA
Ao todo, cerca de 1,7 mil 

dos mais de 2,1 mil colé-
gios da rede participaram 
das eleições. Ficam de fora 

os Colégios Cívico-Militares, 
os de Educação Integral, as 
instituições de ensino das 
Comunidades Indígenas e 
Quilombolas, as cedidas ou 
alocadas em instituições reli-
giosas e os Colégios da Polícia 
Militar do Paraná, que têm 
outros processos específicos 
para a escolha dos diretores.

IMPRESSA/ONLINE
A eleição vai  aconte-

cer de duas maneiras – por 

Como funciona
Para ser homologada, a eleição necessita de quórum mínimo 
de 35% dos aptos a votar, incluindo os votos brancos e excluí-
dos os nulos. Onde não foi atingido o quórum mínimo, é reali-
zada então a nova votação. Nos colégios em que houve chapa 

única (mais de 90% do total), o resultado foi homologado 
desde que a totalidade dos votos válidos não fosse inferior ao 

número de votos brancos e nulos. Já onde houve a inscrição de 
três chapas ou mais e a chapa vencedora eleita obteve menos 
de 40% dos votos válidos, será realizado o 2º turno, concorren-
do somente às duas chapas com maior número de votos. Com 
duas chapas em disputa, era necessário atingir 50% + 1 voto 
para definição no 1º turno. Não havendo candidato eleito na 
segunda consulta, o diretor e os diretores auxiliares serão de-
signados pelo Secretário de Estado da Educação e do Esporte, 
até a realização de nova consulta, que deverá ocorrer entre os 

meses de outubro a dezembro de 2021.

Quem vota
Podem participar da eleição membros das comunidades escola-
res, conforme as regras abaixo:
– professores que estejam supridos na instituição de ensino;
– funcionários supridos na instituição de ensino;
– responsáveis, perante a escola, pelo aluno menor de 16 anos;
– aluno com no mínimo 16 anos completos até a data da eleição;
Cada pessoa apta a votar terá direito a um voto, mesmo que 
represente mais de um segmento da comunidade escolar ou 
mais de um aluno não votante. As instituições de ensino deve-
rão cumprir as medidas de prevenção dispostas pelas autori-
dades sanitárias, inclusive seguindo a Nota Orientativa da SESA 
n.º 51/2020, usada nas eleições municipais de 2020. Entre 
várias medidas, candidatos, votantes e demais envolvidos no 
dia de votação terão que respeitar o distanciamento físico 
de 1,5m e só poderão entrar nos locais de votação usando 
máscaras. O uso deverá ser feito em todo o período dentro do 
espaço escolar, ou seja, não será permitido se alimentar, beber 
ou realizar qualquer ato que exija a retirada da máscara. Já as 
mãos devem ser higienizadas com álcool em gel antes e depois 
de votar. O produto deverá ser disponibilizado perto dos locais 
em que houver as urnas. Também recomenda-se que o votante 
leve sua própria caneta para assinar a lista de votantes.

plataforma digital ou cédu-
las impressas –, mas cada 
escola deveria escolher ape-
nas uma delas.

Coube à comissão local 
informar a forma escolhida 
pela escola para o pleito 
– quase 75% das institui-
ções optaram pelo método 
impresso. Por este meio, a 
eleição será realizada de forma 
presencial por meio de cédulas 
de votação nas instituições de 
ensino que assim optarem.

Nas instituições de ensino 
que escolheram a forma digi-
tal, a eleição será inteira-
mente on-line, por meio de 
uma plataforma da Seed-PR. 
O voto poderá ser efetuado 
através de dispositivos com 
conexão à internet do próprio 

votante ou presencialmente, 
nos computadores da escola. 
Neste formato, os votantes 
aptos de cada instituição de 
ensino receberão por e-mail 
ou por SMS um token pessoal e 
intransferível que dará acesso 
à página de votação.
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CELTA 1.0 LT 11/12           PRE                             COMPLETO                        R$ 28.900,00

COMPASS SPORT 19/19           PRATA                          COMPLETO, AUT                        R$ 119.900,00

CRUZE LT TURBO 17/18           BRA                             COMPLETO, AUT, COURO       R$ 89.900,00

CRUZE SPORT6 LTZ TURBO 19/19           PRET                           COMPLETO, AUT, COURO, TS       R$ 107.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 17/18           PRETO                         COMPLETO, AUT, COURO, TS       R$ 148.900,00

.

HONDA CIVIC EXL 17/17           PRATA                         COMPLETO, AUT, COURO       R$ 109.900,00

HONDA HR-V EX  19/19           CINZA                           COMPLETO, AUT, COURO       R$ 112.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Tamires projeta um duelo da Seleção 
Brasileira Feminina contra a Holanda

A LATERAL da Seleção lembrou do confronto no Torneio Internacional da França, 
quando Brasil e Holanda empataram sem gols

Após a goleada diante da 
China, a Seleção Brasileira 
Feminina se dedica aos ajus-
tes necessários para enca-
rar a Holanda na próxima 
rodada. Após o treino rea-
lizado ontem (quinta-feira, 
22) a lateral Tamires conce-
deu uma entrevista coletiva 
e detalhou a preparação para 
o próximo desafio.

“A gente conhece mais o 
estilo de jogo da Holanda. 
Elas têm bastante veloci-
dade, exploram bastante as 
beiradas. Nesta sexta, tere-
mos nossa reunião para defi-
nir plano de jogo, ver o que a 
Pia vai passar de estratégia. 
Será um bom teste para nós, 
que temos treinado bastante 
essa linha defensiva e viemos 

aprimorando a compactação. 
Na última vez que as enfren-
tamos, tivemos boas chances 
de gol. Nosso trabalho vem 
evoluindo também e espero 
que a gente possa executar 
bem esse plano de jogo que 
a Pia gosta”, disse Tamires, 
lembrando o confronto no 
Torneio Internacional da 
França. Na ocasião, Brasil e 
Holanda empataram sem gols.

As vice-campeãs mundiais 
também estrearam em Tóquio 
com goleada, aplicando 10 a 3 
sobre a Zâmbia. Para Tamires, 
a velocidade característica do 
ataque do Brasil pode ser um 
trunfo contra as holandesas.

“No nosso último jogo 
contra elas, vimos que elas 
não têm uma linha defensiva 

tão rápida quanto a ofensiva, 
então temos que estar sem-
pre ligadas e tentar usar desse 
ponto forte que temos, que é 
a velocidade tanto das alas 
quanto das duas atacantes. Foi 
mérito da Zâmbia ter feito esses 
três gols. E espero que, a partir 
dessa reunião com a comissão 
técnica, a gente possa saber os 
pontos certos e como explorá-
-los da melhor forma para che-
gar ao gol”     , projetou.

B ra s i l  e  H o l a n d a  s e 
enfrentam neste sábado, às 
08h (de Brasília).

Paulinho diz que não 
esperava um bom 
contra a Alemanha

O Brasil venceu a Alemanha 
por 4 a 2, ontem (quinta-feira, 
22), na estreia dos Jogos 
Olímpicos e Paulino, que saiu 
do banco de reservas, autor 
do último gol brasileiro, come-
morou o tento marcado.

“Estava esperando muito 
esse momento. Depois desse 
último ano difícil que eu pas-
sei por conta da lesão, traba-
lhei muito pra poder chegar 
nessas olimpíadas e ter con-
dições físicas e técnicas de 
disputá-la. Saiu o primeiro 
gol no primeiro jogo, fico 
muito feliz. Espero que, com 
o trabalho da equipe, a gente 
possa continuar fazendo 
mais gols”, comentou.

A Seleção Brasileira che-
gou a abrir 3 a 0 no placar 
ainda no primeiro tempo, 
mas acabou diminuindo o 
ritmo no segundo. Paulinho 
disse que o bom início de 
jogo foi inesperado.

“Tivemos chance no pri-
meiro tempo de fazer qua-
tro, cinco gols. A gente não 
esperava entrar no jogo com 
a intensidade que entramos 
contra uma escola muito 
boa. Foi inesperado fazer três 
gols logo em seguida, mas no 
segundo tempo demos uma 
dormida e levamos dois gols 
bobos por culpa nossa, coisa 
que não pode acontecer numa 
competição dessa”, disse.
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Em qual fase a Lua estava no dia em que você nasceu? 
Você bem sabe que são quatro as 

fases da Lua e que elas vão se mistu-
rando seguindo seus respectivos ciclos 
de mês a mês, correto? Tem aquela 
semana onde tudo parece estar come-
çando de novo (Lua Nova). Também 
tem aquele momento onde tudo parece 
estar passando por cima de obstácu-
los e mantendo o crescente (obvia-
mente a Lua Crescente). Mas também 
tem aquele momento de expansão 
máxima, que é a Fase Cheia da Lua. E, 
para encerrar o ciclo, há o momento 
em que tudo fica mais reflexivo e tudo 

parece ficar um pouco mais devagar e 
profundo... Fase Minguante. 

Na Fase Nova a Lua, facilita que a 
gente comece algo novo, compre algo 
grande, faça viagens, comece cursos e 
perceba que precisamos às vezes afir-
mar nosso ego. Na Lua Crescente, por 
exemplo, é bem viável cobrar aquela 
pessoa que te deve uma grana, assi-
nar contratos, mudar a dieta, iniciar 
romances duradouros e estar em con-
tato com o público. 

Durante a Fase Cheia, seu mag-
netismo é maior. Sua energia sexual 

também fica mais acentuada. Não 
tem como negar que seu encanto fica 
ainda mais evidente numa pura magia. 
Perceba como as pessoas saem mais 
nessa época e vão mais pra barzinhos, 
festas e tal (antes da pandemia).

E, na Lua Minguante, fica mais fácil 
rever questões antigas e pendentes, 
são mais viáveis novos tratamentos de 
saúde que dependem de mudanças 
de hábito. Sabia que cirurgias tendem 
a ter uma cicatrização mais rápida 
nessa fase? Por isso muita gente cos-
tuma fazer tais procedimentos nesta 

época. É fácil olhar pra dentro de si 
enquanto a Lua míngua.

A Lua que você nasceu pode indi-
car que tais características (da respec-
tiva fase da Lua) podem ser fortes em 
você. Aproveite, pois a Lua é uma das 
formas astrológicas de se entender de 
verdade. Quando você entende todos 
esses astros você consegue ativar – de 
uma vez por todas – a sua essência – 
que te ajudará a encontrar sua verda-
deira missão.

Fonte: @despertareconsciencia

Palavras cruzadas

Você deve bombar e chamar a atenção para o que 
faz, sobretudo se atua em área ligada a artes, asso-
ciações, mar, medicina, publicidade, cinema, obras 
sociais, religião, vendas ou comércio. Pode ter rea-
ções intensas e sentimentos profundos.

Seu estado emocional tende a afetar o trabalho e, 
como as coisas estarão tranquilas e favoráveis, o 
clima no emprego também será ótimo. Há sinal 
de sucesso se atua em mercado, restaurante ou 
almoxarifado. Seu signo deve fazer milagre com 
o que recebe dos outros. 

O dia começa tranquilo e favorável. Tudo 
indica que estará mais sociável e sensível, 
com facilidade pra se relacionar com as 
pessoas e fechar alianças profissionais de 
sucesso. Tende a buscar se ligar a pessoas 
especiais, evoluídas, idealistas e emotivas. 

Tudo indica que seu signo estará mais sensí-
vel, refinado e educado ao se comunicar com 
todo mundo. Também tende a contar com faci-
lidade pra compreender as coisas e aprender. 
Se estuda ou trabalha com artes, literatura, 
publicidade ou outra área que precise utili-
zar a imaginação e criatividade, tem grandes 
chances de se dar bem. 

Com sensibilidade e inspiração, tudo indica terá 
sacadas excelentes que devem render uma boa 
grana. Área ligada à publicidade, comércio, mar, 
produtos sintéticos ou artificiais, cinema e espe-
culação está favorecida.

Logo no início do dia os astros estão numa boa e 
enviam boas energias. Tudo indica que seu signo 
estará mais inspirado, criativo e sonhador. Pode ter 
vários planos e contar com a sorte e até a ajuda de 
amigos para realizá-los. Mais receptivo e refinado, 
tende a se relacionar com pessoas diferentes de 
maneira tranquila e favorável.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 23 de Julho são do signo de Leão com a personalidade de Capricórnio. 
São simpáticos, acessíveis e conseguem muitos amigos. Podem ser populares e gozarem 
de prestígio perante o povo, assim como diante de autoridades e pessoas de destaque. Seu 
número principal é o 28, formado de 2, Lua e de 8, Saturno, que se completam na ligação do 
homem à terra e à produção desta. Juntos formam o 10 e o 1, do Sol, que lhes confere poder, 
liderança, solidão e egocentrismo.

Horóscopo nascido em 23 de julho

Logo pela manhã, tudo indica que irá se 
expressar numa boa, com mais sensibilidade, 
cuidado e requinte. Pode fazer ligações idea-
listas e interessantes. Sua imaginação deve 
ficar ainda mais fértil e inspirada, recheada 
de ideias criativas.

Você deve fazer contatos com facilidade, seja 
pessoalmente, por celular ou videochamada. 
Suas relações pessoais e profissionais só ten-
dem a ganhar com sua enorme criatividade, 
sensibilidade, inspiração e sabedoria. Há sinal 
de mudanças. 

Contando com muita inspiração e imaginação, 
tende a idealizar planos, alimentar desejos 
elevados e buscar coisas que abram seus hori-
zontes. Pode se ligar a uma grande empresa, 
sindicato, clube ou fraternidade. Suas relações 
de amizade devem evoluir e você tende a se 
dar bem com todos, sobretudo com pessoas 
que estão longe.

Além de se interessar mais pela carreira, tende 
a se dedicar, se adaptar com facilidade e ocupar 
várias funções. Tudo indica que irá ganhar reco-
nhecimento pelo seu serviço e dedicação. As áreas 
relacionadas a pesquisa, investigação, laboratório, 
hospital, prisão e trabalho social estão em alta.

Se exerce uma atividade em casa ou atua em 
home office, tende a se dedicar pra valer e mos-
trar muita inspiração. Na saúde, tratamentos na 
água, como hidroterapia, massagens, psicaná-
lise, hipnose ou processos diferentes podem 
trazer a cura de um mal.

Logo pela manhã, tudo indica que irá se expres-
sar numa boa, com mais sensibilidade, cuidado e 
requinte. Pode fazer ligações idealistas e interes-
santes. Sua imaginação deve ficar ainda mais fértil 
e inspirada, recheada de ideias criativas.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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TMMT
PROFESSORA

ACATOROM
BOATACA

BATABELAS
LOMBARR
HOILRPG

TORRADEIRA
DENESER
EDCDOSO
PIRATAEA
AAAALUN

ARRUDAITE
UTILIDADES

OAASSISTE

Processo a-
companha-
do pelo obs-
tetra (Med.)

Pata
de boi
(bras.)

A prova
na qual é 
impossí-
vel colar

Prática
comum
no Natal

(?) de leite:
substituem
as mães

Aquela
que dá
aulas

Amor, em
italiano

Relativo 
às costas

Expressão
facial de
alegria

Chuva
fina e
miúda

Na hora
(?): no

momento
exato

Reeduca-
ção Pos-
tural Glo-
bal (sigla)

Utensílio
para
tostar
o pão

Preço
cobrado
em hotel

Vitamina
que age
contra o 

raquitismo

Determino
a quanti-

dade 

Profissão 
do Capitão

Gancho
(Lit. inf.)

Vogais 
de "pera"

Prorroga
(a data) 

Conso-
antes de
"duas"

Vanta-
gens;

serventias
Auxilia;
ajuda

Aceito
(opinião)

Blusa solta
e comprida

Alvo a
atingir

Sem com-
panhia

Código da 
pilha palito
Galho da
rezadeira

Que não
é válida
Oriente
(Geog.)

Nome da
letra "N"

(?) Gil, apre-
sentador

Ente;
criatura

Flor orna-
mental (pl.)

Óleo, em
inglês
Raio

(símbolo)

Lindas;
formosas
(?) Bin,

atriz

Arremes-
sa; joga

Utensílio de
lavadeiras

CD-(?): 
material de
multimídia

Possuir

A ti 
(Gram.)

3/oil — rom. 4/este. 5/amore. 6/arruda — dálias.
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F E M T
V I R A C A S A C A

D E C O L A G E M
I S A O U B

B O C A CA S A D O
M O D E R A D O R
A B E L B A L
D O R C I O D
A L E X A N D R E
F N R E I S

P R O C U R A N D O
A L I M E N T O S
N H A I T A S

A Ç O T R A I R A
A U R E A S U R

B

Reper-
cute 

(o som)

Vacina
contra
a polio-
mielite

Como fica
o corpo
após a 

"malhação"

Coorde-
nador de
debates

em grupo

Sílaba de
"balde"

Preparar
o frango
para o

salpicão

Fazer (?):
ter suces-
so profis-

sional

Relativos
aos

dentes

Mirou; 
contem-

plou 

Letra que
antecede
o cifrão,
no real

Formato
da coluna
vertebral
humana

A lei que
aboliu a 
Escravi-
dão (BR)

Sul, em 
espanhol

Instrumento musical
como o bumbo

A sopa chamada
de rala

Esconder
(gíria)

Sandra de
(?), cantora

Produto da
siderurgia

Onde ficam
os lábios

Muda de
opinião ou

partido

Início da
viagem
aérea

Manti-
mentos

(?) benta,
bolinho

feito com 
coco e ovos

Pedra, 
em tupi

A ti
(Gram.)

Enganador
(gíria)

Francês

Jogo praticado na
areia da praia

Para o
Proprie-
dade de

colas

Ligado
pelo ma-
trimônio

(?) Pires,
cantor

brasileiro

"(?) Nemo",
filme de

animação

(?) aqui: 
cá está

Mamífero 
de tromba

Torre
bíblica

Sofrimen-
to físico

3/itá — nhá — sur. 5/sabin. 6/traíra. 7/malocar.
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BOA NOTÍCIA  - Levantamento  com base nos dados da Sesa indicam que 116 dos 399 municí-
pios não registram óbitos pela doença desde 7 de julho, no Paraná. Setenta cidades não tiveram 
mortes nos últimos 30 dias.

CEREJA
A coluna destaca parabéns 

aos  leitores do Jornal Tribuna 
Hoje News que comemoram 
aniversário. Nesta sexta (23) 
parabéns para Pedro Hen-
rique Zanatto, Abraão Ha-

chicho, Cintia Araújo, Sergio 
Marson, Moacir Silva, e Valdi-
rene Guedes de Oliveira.  No 
sábado (24) vivas para Zulei-
ca Prieto, Rui Barros de Souza 

Martins e Sabrina Vicente 
Guedes. No domingo  (25) 

vivas para Rodrigo Oliva, Ana 
Carolina Queiroz Lopes, An-
tonio Luiz Rosa Melo, Daniel 
Castanha de Freitas, Elaine 

Bernardo da Silva, Jacyra de 
Moraes e Luiz Carlos Trodor-
fe. Na segunda (26) parabéns 
para Daniel Batata, Ana Perei-

ra Ortega , Lucidalva Nunes 
Pereira , Carlos Kleber Spo-
sito Bitencourt, Deybson da 

Silva Janeiro, Rodrigo Caliani, 
Sabrina Fernandes Arduino, 

Shara Cardozo Barbosa eTalli-
ta Monteiro Balan. Da coluna: 

felicidades!

"A vida nos convida diariamente a encarar sua be-
leza e tragédia. A maneira como lidamos com essa 
condição de desamparo é que determina os rela-
cionamentos humanos".  (Pastor Henrique Vieira)

“Para mudar algo, basta querer”. É isso mesmo? 
Essa é uma das maiores mentiras que nos foram contadas. A gente acreditou que a motivação é o aspecto mais im-
portante para a mudança. Mas eu queria contar para você que a motivação não tem nada a ver com a mudança, ela 

não ajuda a mudar, porque a motivação é um sentimento e, como qualquer sentimento, ela é fluida, instável, hora está 
conosco, hora não está… Ela precisa ser substituída pelo compromisso, pela disciplina. Querer uma mudança pode nos 

mobilizar para pensar em estratégias de mudar, mas não vai ajudar se depender disso para construir algo. Mudança 
precisa de programação, alteração no ambiente, precisa de ajuda, precisa ter um grau de autoconhecimento para, por 
exemplo, se antecipar ao autoboicote. Querer não basta. Mudar é tão difícil, que a gente precisa ter muita clareza do 

porque estamos mudando, porque vai dar vontade de desistir. Qual o valor está por trás da mudança desejada? Quem 
você quer ser? Que vida quer ter? Quando pensamos em mudança as pessoas vêm com muitas ambições e todas elas 

vão caindo por terra, porque é difícil transformar. Então, se você fosse mudar de forma significativa, escolher uma bata-
lha, o que seria? O que traria você mais pra perto da vida que vale a pena ser vivida? ( Lucas Vasconcellos / Vida Simples) 

Live Show!
 Amanhã (24) vai rolar a live da Karool 

Souza em comemoração ao aniversário 
de 61 anos da cidade de Maria Helena. A 
apresentação virtual começa a partir das 
19h30, no you tube: KarolSousa Ofc, com 
muito sertanejo universitário e pop rock. 
De acordo com a artista, a ideia do show 

surgiu através de conversas com o diretor 
de cultura do município -, e acabou se 

tornando realidade. Twitter: karols_sousa 
Face: Karool Sousa

+ Seguidores!
O jogador de vôlei Douglas 
Souza está fazendo sucesso 
com seus vídeos icônicos. 
Homossexual declarado, 

Douglas não esconde seu 
jeito de ser, e com isso 

anda acumulando fãs. Em 
alguns registros postados, 
ele aparece desfilando em 
quadra, pulando na cama 

de papelão da Vila Olímpica, 
mostrando o teto baixo do 
banheiro e brincando com 

os colegas de equipe. O 
sucesso é tanto que dizem 
até que ele é a’ Juliette’ do 
evento, publicado no site 

Glamurama.  O número de 
seguidores só cresce.

REVIVAL - Talita Destro e Marcos da Matta, na festa do Blues, em 2016.
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